

# COMPROMETIDAS CON EL EMPODERAMIENTO DE LAS EMPRESARIAS RURALES

María Jesús Esteban de León, secretaria general de la Asociación Española de Mujeres Empresarias de Madrid (Aseme)

Hacer frente a las adversidades forma parte de la identidad que significa a Aseme y a todas las empresarias que forman esta organización, espacio donde han encontrado un canal útil para hacer realidad las demandas que exige su entorno profesional y personal. Con sus proyectos, las empresarias madrileñas apuestan por el desarrollo socioeconómico de las mujeres rurales dentro y fuera de su región.

En Aseme llevamos más de cuarenta años trabajando con el objetivo de apoyar y promover el desarrollo pleno de las empresarias, profesionales liberales y directivas de la Comunidad de Madrid. Nuestra organización comienza a tomar forma en 1969 y, apenas dos años después, lo que tan sólo era una idea se consolida como una realidad gracias al empeño de unas pocas empresarias inquietas por hacerse oír en una época en la que las mujeres en nuestro país apenas tenían voz en la vida pública.

Si las mujeres en general se encontraban en una situación francamente desfavorable respecto a los hombres, el panorama al que se enfrentaban aquellas pioneras que decidían lanzarse a la aventura empresarial era desalentador. La falta de ayudas, la autorización marital por la cual se necesitaba la aceptación del marido para crear una empresa, para abrir una cuenta en un banco o para poder acceder a un crédito que impulsase

sus planes empresariales, las convertía en personas dependientes y tuteladas. En aquel lejano 1971 Aseme celebró su primera asamblea general. La reunión estuvo compuesta por diecinueve empresarias. Ha pasado mucho tiempo y todas coincidimos en sabernos cómplices de un recorrido tan apasionante como plagado de vicisitudes.

A día de hoy la asociación está nutrida por más de cuatrocientas empresarias directas, número al que deberíamos sumar todas las que se constituyen bajo las asociaciones empresariales locales que están integradas dentro de Aseme y que cubren casi toda la extensión geográfica de la Comunidad (Alcorcón, Corredor del Henares y comarca, Fuenlabrada, norte de Madrid, Móstoles, Tres Cantos, sudeste de Madrid...). Los objetivos que vertebran nuestra entidad se centran en conseguir superar las desigualdades persistentes en el mercado laboral, contribuir a la mejora de la actividad profesional de las empresarias, fomentar su libre iniciativa privada, estimular y apoyar a la emprendedora que desee montar su propio negocio y promover la formación integral de las mujeres en el campo profesional y empresarial.

Galardonados de los Premios Empresaria que concede Aseme, entregados por Esperanza Aguirre, presidenta de la Comunidad de Madrid.



En Aseme trabajamos con especial interés por un asociacionismo empresarial femenino fuerte y comprometido, más allá de nuestras fronteras, sean éstas de tipo geográfico, social, cultural o lingüístico. Nuestra organización es miembro de pleno derecho de la Organización de Mujeres Empresarias y Gerencia Activa (Omega), que engloba a las principales asociaciones empresariales femeninas del país. En el contexto internacional, también forma parte, como socio fundador, de la Federación Iberoamericana de Mujeres de Empresa (FIDE), donde se reúnen asociaciones empresariales de prácticamente toda Iberoamérica.

Sin duda, consideramos que la participación en las redes clave del asociacionismo empresarial es un requisito imprescindible, no sólo para participar en la toma de decisión de los asuntos de interés para nuestras asociadas, sino para poder ofrecer un servicio de calidad y utilidad real a las empresarias madrileñas, que va desde la atención personalizada a la posibilidad de la internacionalización de sus productos.

**“Consideramos que el camino recorrido no debe ocultar todo lo que todavía queda por hacer”**

Desde la ventaja que sólo el paso del tiempo te proporciona, en Aseme reconocemos el inmenso trabajo que las organizaciones de mujeres y el resto de agentes sociales han llevado a cabo durante estos años, pero consideramos que el camino recorrido no debe ocultar todo lo que todavía queda por hacer. Ahí es donde creemos que debemos situarnos, siempre atentas a las necesidades de las empresarias para conseguir que su mejora suponga un mayor nivel de bienestar para el desarrollo de nuestro entorno social y económico. 



■ Mª Jesús Esteban, secretaria general de Aseme

## DESARROLLO RURAL SOSTENIBLE EN RUMANÍA

El catálogo de servicios que ofrecemos a nuestras asociadas es amplio, cubriendo todo tipo de necesidades y carencias detectadas en el colectivo. Los programas desarrollados gracias al impulso de la Administración Pública y de la iniciativa privada, para beneficio de las empresarias, suponen para nosotras una hoja de ruta.

Entre los diferentes proyectos que Aseme ejecuta en la actualidad destacamos nuestra colaboración en uno europeo transnacional (*Emprendimiento rural para un desarrollo sostenible*), dirigido por la Asociación de Mujeres Rurales y Familias de Rumanía (Asociatia Femeilor si Familiilor din Mediul Rural). El objetivo del proyecto es mejorar la motivación y las capacidades empresariales, así como el nivel de conocimiento acerca de la formación profesional de las personas en inactivo y de las que están en situación de desempleo. Prestamos especial atención a las mujeres y a los jóvenes en más de doscientas áreas rurales de Rumanía, esperando que el apoyo al emprendimiento permita el impulso socioeconómico de las destinatarias del proyecto y que contribuya al desarrollo sostenible de las regiones.

■ Reunión de trabajo con todas las presidentas de las asociaciones empresariales integradas en OMEGA. A la izquierda, jornada formativa sobre emprendimiento y creación de empresa impartida por Aseme.

